

Viernes 15 de Febrero de 1907

EL DIA UNIVERSAL

RUSIA.— SAN PETERSBURGO 14.— A pesar de las activas investigaciones realizadas por la policia de esta capital, no ha podido aún averiguarse quienes colocaron en las habitaciones de la residencia del conde de Witte la maquina infernal encontrada por la servidumbre.

La policia ha detenido algunos de los criados del conde, sospechando que ellos y no otros puedan ser los autores del frustrado atentado.

ESPANA.— ALICANTE, 13.— Noticias recibidas de Alcoy hacen saber que se produjo un gran desorden en aquella ciudad, porque dos misemas se pusieron a cantar la Marseillesa frente al edificio donde se encuentra instalado el Centro Católico.

Sin que las referidas misemas hicieran otra manifestacion, ni prefirieran frases abusivas a dicha sociedad, uno de los socios salió al balcón, y dando grandes voces dijo rítmicamente palabras insultantes a las dos máscaras.

El público, que presenciaba el hecho, se puso de parte de las últimas y repitió, en coro, la canción de la Marseillesa, arrojando piedras a los balcones del Centro Católico, que rompió todos los cristales.

Los guardias municipales intentaron disolver el grupo de los alborotados; pero éstos los rechazaron, arrojándolos a pedradas.

Acudieron fueros de la guardia civil, que por su parte consiguieron restablecer la tranquilidad, procediendo a detener a algunos de los más exaltados.

RIO JAENEIRO, Febrero 14.— En la ciudad de Caxamba ha sido preso por las autoridades del mismo pueblo el súbdito italiano de nombre Sen Dabóri, el que desde hace tiempo era reclamado por las autoridades del reino de España, lo que motivó su pesquisa y detención.

Dabóri está acusado de complicidad en el atentado anarquista de que fue víctima el rey Alfonso XIII el día de su casamiento y que tanto preocupó al mundo entero.

Dabóri es anarquista convencido, y al ser aprehendido por la policía, hallóse en un estado lamentable de miseria, hambre, descalzo y hambriento, como consecuencia de la vida errante que ha llevado hasta ahora.

Dabóri será embarcado para España previos los trámites de prisieta.

Carne de suplicio

Allí abajo, en el «Sud Algerien», sobre el camino polvoriento, quemado por un sol de plomo, los «disciplinarios» rompen picaduras. Entre Borgari y Laghouat, están divididos en dos bandos Bon-Seltra, cuenta unos sesenta, Douk-Seltra, cincuenta.

Se ha escrito mucho, se ha hablado mucho sobre las compañías de disciplina. Se han pronunciado discursos en el Congreso, la prensa ha hecho campañas.

De todo esto solo han salido investigaciones que han tendido a un mejoramiento espiritual del regimen disciplinario, pero en el fondo nada ha cambiado. Como se podría realmente, ejercer una vigilancia eficaz sobre lo que pasa en estos prostros? Así, las circulares ministeriales prescriben la abolición de ciertos tratamientos abominables... y ellas son desdenosamente violadas.

La vida de los disciplinarios es siempre una vida de infierno, una vida de sufrimientos físicos y de dolores morales. Los hechos lo prueban. Había en el campo de Bon-Seltra sesenta disciplinarios. En el espacio de dos meses apenas, en Marzo y Abril últimos, una veintena de ellos fueron llevados ante el consejo de guerra. ¿Los motivos? Siempre los mismos: destrucción de herramientas, injurias a los superiores y desobediencia. Siete ya han visto jugar en suerte.

Constatan 18 meses de prisión por indisciplina. Charquena, Bozin, Billo y Boisvaly 6 meses por disipación. Quilichini 1 año por disipación. Arrighi ha sido favorecido con un «no há lugar».

Otros catorce disciplinarios aún están en prevención; quizá haya más, pero la verificación del número y de los nombres es extremadamente difícil. He aquí sus nombres: Didach, Isocración, Chamaq, injurias e indisciplina; Coias, Juliu y Mounet, Isocración e indisciplina; Fischer, idem y amercancé-Moncan, Laporte, Decan y Fibrecht, insultos e indisciplina; Rancos, indisciplina; Loiré, golpes y heridas, Wieta y Latour, Isocración.

Así 20 disciplinarios sobre 60, han sido en los meses de Febrero ante la justicia militar. Preguntad si lógicamente se hay una razón que obliga a los «pequeños» a cometer un delito a fin de salir del lugar, donde la vida se hace imposible.

Previamente, por no decir todos los días los disciplinarios son empleados 15 horas en romper piedras. Ellos parten para la cantera distante 5 ó 6 kilómetros, a las 4 de la mañana. Ellos no vuelven hasta las 6 de la tarde. Cada uno debe haber concluido un tarea, es decir, dos metros cúbicos de piedra amarilla ó blanca, llamada piedra de hierro. De las declaraciones de aquellos comprometidos, sobre todo de un ingenuo que ha vivido en estos lugares, se desprende que un hombre, de fuerza común, le es imposible cumplir todos los días una tarea semejante. Todos los disciplinarios no consiguen hacerlo: entonces son castigados con la «seputura» ó bien con disminución del «rancos»; ó se les suprime la corteza de pan que la administración de Puentes y C calzadas envía y el cuartillo de vino del desayuno matinal. Es fin, si estos castigos no son para ellos suficientes, el disciplinario es privado completamente de alimentos; ó se le ponen los hierros.

Este método se ha usado frecuentemente desde el mes de Marzo, á causa del número siempre creciente de disciplinarios que se hurran en el territorio por el motivo de un delito ante el consejo de guerra.

Un teniente del bando de Bon-Seltra hizo conocer á sus hombres una decisión, cuyo sentido es el siguiente, sino es la forma exacta: «En el porvenir, nadie pasará más al consejo de guerra por desobediencia y rebeldia de efectos militares, los «fusileros» que sean culpables de estos delitos, serán castigados con los hierros y privados de alimentos.

Pero, ¿pueden un poco á los castigos, ó más bien dicho, á los suplicios. En primer lugar, la seputura. El hombre castigado con esta pena se cava una fosa de 2 metros de largo, por 0m.50 de ancho, y 0m.30 de profundidad. Y ese hoyo se le sirve a la vez, durante un cierto tiempo, de territorio y condona para abrigo de sí; se le da una tela de lana, que al ponado colca, á modo de techo, encima de la fosa, sobre dos pequeñas estacas.

He ahí la celda del hombre castigado; allí genera, con el viento vivo, y dormido con el cuerpo mojado por una piqueta gruesa, bajo la vigilancia de un tirador impenetrable. La «seputura» no es el más duro castigo que pueda sufrir el disciplinario, á menos que sea privado de los alimentos, también llamados la «barra de justicia». Esta es una barra de hierro con dos cuillos en las extremidades, en las cuales se encadenan los pies del paciente.

Se hace otro tanto, con sus manos, lo cual, cuando de colocarlos dentro de la capilla. De esta manera el hombre no puede moverse, y aún llegan casos de que se le administre, sin bastones, una lluvia de golpes de paño, y pá.

Hablamos de civilizar á los indigenas. Seria mejor comenzar por civilizar á los que están encargados de civilizarlos. El ejemplo del salvajismo del «golpe» — El invierno último, un hombre, Parísot, fué puesto en la «seputura». Durante la noche, la nieve cayó en abundancia, y á la mañana siguiente se encontró al disciplinado, con los pies completamente helados. Cuando se lo quitó los botines, un carnis se partió en girones; y no se lo envió al hospital de Gelfa hasta cinco días después, y en un estado alarmante. El mayor habría debido enviar un mensaje al general en jefe del cuerpo de ejército, pero él no hizo nada; los lobos no se mostraron entre al.

El invierno último, los disciplinarios no recibieron zapatos. Descalzos, fueron obligados á fabricarse alpargatas de esparto para librarse del frío. Sus pantalones de alpillería se deshacían completamente en girones. Pusieron pantalones de paño, pero éste fué energicamente prohibido llevarlos al trabajo. En fin, ellos estaban desprovistos de todo lo necesario para garantizar contra el mal tiempo. Tenían una figura tan miserable que quienes pasaban cerca del campo donde ellos estaban, se compadecían en extremo.

Muchos disciplinarios enayaron, á fuerza de buena conducta, de que se les permitiese volver á entrar en los regimientos de Francia, antes del fin de su plazo. Pero, es casi siempre trabajo perdido, á menos de ser hijo de capitalista. Está prohibido al disciplinario tener dinero, recibir regalos de sus parientes. No tiene el derecho de escribirlos más que dos veces por más, pues no pueden recibir otras estampillas que las dos estampillas «militares mensuales» (y esta especie de autorización de recibirlas dada al fin de una demancia por el general de división).

La compañía de fusileros de disciplina, en «Sud-Alger» (cerca de Ammi-el-Bachá, Traducción de «Las Tempestades Nuevas» del 19 de Enero por L. M.)

Centro Anarquista

La iniciativa lanzada por un grupo de compañeros de Almagro, parece que ha sido acogida con agrado por un buen número de camaradas.

A nadie escapa la utilidad de constituir un centro que responda á la imperiosa necesidad de extender la propaganda, en una forma que sea posible para todos.

La instalación de una biblioteca pública y salas de conferencias es una necesidad que se hace sentir desde mucho tiempo en esta capital.

A más de los compañeros que estuvieron presentes en la reunión de Almagro se ha adherido á la iniciativa el centro «La Internacional» de Boca y Barracas que cuenta con 48 adherentes.

El compañero Arnaldo Ruiz nos remite la siguiente nota de adhesión: «Los anarquistas de Almagro, compañeros. El que suscribe se adhiere á la idea de formar un gran centro anarquista de donde partan en lo futuro iniciativas de toda clase. Me parece una idea excelente. ¡Cuántas cosas buenas se harán el día que ostemos todos unidos!»

ARNALDO RUIZ. Para dar forma práctica á la idea, se invita á todos los anarquistas de la reunión que tendrá lugar el domingo próximo á las 2 p. m. en el local Solís 913.

PALABRAS

La flexible pluma va dejando tintada huella sobre el albo papel. Son frases. Son bellas palabras que titilan como gotas cristallinas de rocío; son gestos magníficos de grandilocuencia atenuados; son expresiones burlescas con el espíritu á veces de un modificador de imágenes; son acordes musicales melancólicos como los de una guitarra, vibrantes como los del broncio clarín, detonantes como el redoblar de un tambor y el fuego de fusilería.

Ex la forma; es el pensamiento materializado; es la vestidura luminosa, de colores esplendorosos del pensar humano; es la belleza suprema. Es en fin el lenguaje fijado eternamente en el débil papel por la presión rápida y nerviosa de la pluma.

Y nos hace sentir, causando emociones hondas, profundas, que distienden los nervios como el cordaje de un velero impulsado por el vendaval, ó hace se aflojen todos los resortes del organismo produciendo esa laxitud de los placeres «gatistas».

Y ora irrita infundiendo heridos besos; ora influye como un látigo que arrancará la piel; indiferente, sagaz y elocuente, á la zorrotera; ora conmueve las células sensoriales, llevadas suaves légrimas á las mejillas, y solamente respiros que dilatan el pecho, á los labios.

Es el lenguaje escrito, poderoso como un atleta, sutil como el esfiro, embargador como el amor, picante, ágil, irónico, doloroso...

Las palabras fluyen y fluyen sin descanso sin cesar, cada una con su Economía propia como si fueran seres vivientes; cada una con rasgos distintos, con historia personal, genuina, con influjo exclusivo.

Y la pluma les va marcando, fijando, haciendo con ellas un monumento eterno, que vive más nuevo y que no concidirá jamás.

Se vale del polen fecundado que fabrican misteriosamente los estambres y pistilos en el interior de las corolas de las flores, y del cual emanen fragancias exquisitas, para producir esencias, tanto más intensas cuanto que ellos tienen un casi innombrable origen y origen directamente sobre el cerebro; base y motor de todo pensamiento. Utiliza los raíces de las plantas que en el jugoso humus extraen de la tierra el acervo de las coloraciones, el modo de descomponer las sales apropiadas que los dólidos vibraciones del iris; para dar á las palabras todas las tonalidades, desde las suaves del violeta á las intensas del rojo. Toda la polimeriza de la naturaleza.

Y allá del bosque, en donde los vientos svenan como en un órgano gigantesco al abojar con milares de ramitas, al deslizar por los claros de los arbores que forman acústicos recordos; allá en donde los insectos zumban y las aves canoras entonan sus himnos de vida y amor; allá en donde los grandes carrióteros rugen satisfechos de sus susurros festivos, en donde todo alarido y todo grito resuena con ecos estruendos; toma todo ruido, todo son, toda esa milagrosa escala de notas que constituyen la riqueza sobrehumana del hablar.

La pluma cesa en su labor. Decana. Deja se sequen sus puntos. Pero el silencio no sustituye el chiapiro del acero sobre el papel. Las palabras se siguen vibrando, destacándose tímidamente y hablando parlantes de gozos y sufrimientos, de odios y amores, de victorias y derrotas.

EDUARDO G. GILMON. El exceso de trabajo que el personal de LA PROTESTA ha tenido durante los días de huelga general, ha requerido como compensación un día de descanso, y ya que no era lógico tomarlo en plena carnavales, se resolvió no trabajar después de pasadas las fiestas de la fiesta estufa.

Y por eso ayer no apareció LA PROTESTA. La triste y vergonzoso contemplar la explotación que soportan inconscientemente los obreros tejedores de esta capital, tras de la explotación, del abuso y las humillantes injurias que reciben, soportan también el desearado robo con que sus burgueses los hacen víctimas con malas intenciones por fáciles motivos.

En la fábrica de tejidos, ubicada en la calle Brasil entre Jujuy y Alberti, de los sanguijuelas Gorrio Rinos, se suceden día á día un modo más de descarrilar que en las demás fábricas los abusos y los robos, no suficiente con la jornada de diez horas exigidas á peñetas criaturas y débiles obreros, todavía se les imponen multas, que por lo exorbitante, equivalen á un jornal; por ejemplo: la obrera Lucia Ch., tan solo por haber faltado un día á su trabajo sin avisar, se le exigió una multa de un peso y cincuenta centavos! Como éstas, muchas otras, que demuestran que dichos sanguijuelas después de recibir el trabajo de sus obreros, se arropientan de abonar su jornal y se lo vanpen por medio de irritantes multas y pellas las contentos soportando tranquilamente tantas humillaciones.

«Tejedores!» soportar tantas injusticias por más tiempo, es demasiado triste y bochornoso; más aún tratándose de obreros que han estado en la lucha, y que por haber sufrido en su vida, se retiraron del campo de batalla.

«Despertad! No es huyendo del combate como se obtienen los miserios. Basta de cohartillas y temores. Basta ya de robos y humillaciones! Despertad! No es huyendo del grito de reivindicación al de todos los obreros que luchan por un bienestar común.» A. ALBARRACIN. OFICINAS: Bartolo mé Mitre 1830 C. T. 1892 — Libertad (PORTE PAGO)

Buenos Aires, Año X. Número 963

A los que han contestado

El Consejo Federal de esta institución resolvió mandar esta nota á fin de que contesten si están conformes con las siguientes indicaciones: 1.º En vista de los gastos que va á originar este Congreso de Unificación, invitamos á ustedes, si sus fuerzas lo permiten, á que contribuyan con una cuota no menor de \$ 5.00 (cinco pesos).

2.º Qué acción tomará esa sociedad en caso que la policia tratara de interrumpir las sesiones de este Congreso? Esperando tomáreis en cuenta estas simples indicaciones para el mejor éxito de este acto á realizarse, os saludamos fraternalmente por el Consejo Federal.— José Fernández, Secretario de la Comisión nombrada por el C. F. para llevar á cabo los trabajos preliminares del Congreso de Unificación.

NOTA.— Comunicamos á esa sociedad que que en vista de no haber contestado más que una infima minoría de sociedades, no hemos podido llevar á cabo el Congreso para la fecha que algunas propusieron, por lo cual hemos enviado una segunda circular á las sociedades que no han contestado aún, manifestándoles la conveniencia que el Congreso se realice los días 23, 29, 30 y 31 del mes de Marzo, aprovechando los días de semana santa que hay rebaja en los pasajes de trenes y facilitando la renida de los delegados del interior.

La contestación á esta nota, la mandará en Montas de Oca 972. OTRA.— El Consejo Federal con el objeto de llevar á la practica el Congreso de Unificación á la mayor brevedad ha nombrado una comisión de su seno compuesta de dos miembros de él y dos de la J. E. de la U. G. de T. estos últimos con el propósito de que recorran en los trabajos preliminares del mismo.

OTRA.— Se notifica á las sociedades que no recibir esta circular se sirvan comunicarlo á la mayor brevedad para remitirlo á la Comisión nombrada para el efecto.

La libertad y la historia. Al ciudadano Francisco del Santo. Es un error, no histórico, pero sí de uso el creer que la historia nos demuestra que la humanidad lucha sin distinción de categorías, por la conquista de la libertad.

Yo sostengo que desde las primeras familias constituidas en tribus separadas hasta nuestros días han existido categorías y clases privilegiadas, que éstas han luchado no para libertarse sino por el contrario, para suprimir la libertad á los no privilegiados, legión inmensa de todos los tiempos, que antiguamente se denominaban siervos, esclavos y modestamente trabajadores proletarios, asalariados, y finalmente obreros.

A través de la historia las clases explotadoras, esto es, los privilegiados tiranos han sido libres. Lo mismo que actualmente el Capitalismo á quien está sujeto? «¿Qué libertad necesita ésta? ¿No la tiene toda?» «¿Quién le pide cuenta de sus crímenes?» «¿Qué más le pides que al comercio?»

No, y seriamos no habrá ni un proletario que admita esto. La burguesía hereditaria, es decir, la más privilegiada, no se detiene ni por un momento á pensar en el sufrimiento de los pobres, de los humildes y los desheredados.

«La burguesía de hoy y que ayer fué proletaria á pesar de esto, de conocer perfectamente las miserias y sufrimientos, tampoco quiere saber si el proletariado sufrirá ó no, si bien cree que este grupo «capitalista» es el poder.»

Uno y otros, procuran en lugar de aliviarlo, de explotarlo más y mejor, sin tener en cuenta el sufrimiento y privaciones de los trabajadores.

Y si en algo ha sido aliviado el proletariado lo ha sido por el esfuerzo propio, desarrollando colectividades en el mismo campo del sufrimiento y de la tiranía, ó sea en el terreno económico con su lucha de clases.

Así pues, los que luchan por la libertad, desde Án á nuestros días, no son las castas privilegiadas, sino los trabajadores, los productores, los proletarios y obreros explotados, moral y materialmente. Dice V. «Causas hay para que los hombres se desconozcan en medio de la sociedad, haciéndose que el hombre sea el lobo del otro hombre y á continuación sigue: «El desconocimiento de los factores determinantes de que los unos sean explotados y los otros sean explotadores, es lo que han hecho que la irritableidad humana aún persista en nuestro medio ambiente.» Aquí también es V. el mismo error, por el desconocimiento de la lucha biológica, por el desconocimiento de la lucha de clases modernas. Las pruebas con las siguientes: Antigüemente que el proletariado desconocía los factores determinantes era más explotado y tiranizado siendo al mismo tiempo más acaudalado y menos rebelde y más dóctos eran causas del desconocimiento de los factores determinantes. Pero actualmente que las conoce y sabe que son las económicas: lucha y se rebela cada día con más fuerza para romper el corón de la esclavitud.

Lucho, según la historia y los hechos, á mayor ignorancia, mayor explotación, menos energía, menos luchas. Y á mayor ilustración de los masos de la explotación, más conciencia, más energía, más rebeldía. Por lo tanto, más lucha por la conquista diaria de ella, menos explotación. Sostiene V. que «La ciencia se ha en-

“EL AHORRO”

Sociedad Cooperativa Limitada de Consumos, Construcciones y Ahorros

Aprobada por el Superior Gobierno de la Nación con decreto del 13 de Diciembre de 1906

CAPITAL INICIAL \$ 100.000 m/n

Representado por 2000 acciones de \$ 50 c/u. pagaderas en cuotas de 10 ó al contado; las pagadas al contado serán exoneradas de la cuota de ingreso que es de \$ 3 m/n. por acción.

Queda ya establecido que EL AHORRO es la única sociedad verdaderamente cooperativa, compuesta y administrada por obreros que no tienen ningún interés de engañar a sus compañeros...

2227 Moreno 2227

Despensa para Obreros LAPRID, 518

Fijas en los precios!... La Casa que es mas limitada en sus ganancias

En Adrogué - Juan Izzi, para todo asunto relacionado al diario, dirigirse a la calle Told 54 (Adrogué).

BOICOT a los Cigarrillos EXCELSIOR N°1 LANOEROS P. B. T. CARAS Y CARETA

Los agentes se encargan de hacer la cobranza y nuevos suscriptores. OBROS DE ALBERTO GHIRALDO DE VENTA EN LA ADMINISTRACION DE LA PROTESTA

Localidades de Sociedades gremiales. Federación Regional Argentina, Avellaneda 50 (Boca), Federación de Empleados de Comercio de Cien 972, etc.

ESTUDIO JURIDICO-PROCURATORIO DE SANTIAGO LOCASCIO - 374 OUYO 372 - So tramitan asuntos por ante los tribunales Civiles, Comerciales y Criminales.

“CARNE DOLIENTE” OBRA NUEVA DE ALBERTO GHIRALDO Acaba de aparecer UN VOLUMEN DE 260 PAGINAS. Lo lectores de LA PROTESTA pueden encargarse ejemplares a los vendedores del distribuidor...

CORREO

Control Acta y Libertad - Aceptamos vuestro pedido - Orión Editorial. E. Traves - En esta administración le damos un domicilio - E. Martín. M. Solinas - Hemos publicado varios artículos sobre el asunto.

Veladas y Conferencias

COMITÉ ANTIMILITARISTA (BARRACASAL, MONTE) Este comité ha organizado una conferencia pública que se efectuará el día 21 del corriente a las 8 p. m. en el local Montes de Oro 372.

MOSAICO

Balance de «La Protesta». Se advierte a los compañeros que mañana sábado aparecerá el balance del mes de Diciembre. Enero y por Magna completamente detallado con el déficit y la deuda actual del diario.

Interior

BOLIVAR. Debido a la indiferencia de los obreros pertenecientes a los talleres de pañuelos se clausuró la sociedad de resistencia.

ZARATE

Después de 4 días de huelga han triunfado los obreros de la panadería «La Zarateña» apesar de los medios empleados por el patron.

LA PLATA

No es suficiente que el hombre sea esclavizado en virtud de una infame ley de servicio militar, sino que se obliga a trabajar y los conscriptos p. un sueldo insignificante.

ROSARIO

Con fecha del día 3 del corriente, quedó constituida la sociedad de resistencia Obreros Panaderos Unidos y desde entonces desapareció la Nueva y Vieja por haberse fusionado las dos sociedades.

Pro LA PROTESTA

Luis Maldonado, 0.50; Carlini, 0.80; Pellier, 1.50; José Tognoli, 1.00; Domestici, 1.00. Un compañero, 0.35; R. Dominguez, 1.00.

Correspondencia de Administración

Juan B. Gravel, Bolívar - Recibimos giro por valor de p. 4.50 por suscripción al diario por enero, febrero y marzo.

Agente de LA PROTESTA

En Río Santiago y Esenada - José H. Peralta, Calle Africa entre La Marced y Progreso.

Convocatorias

MEQUINOS Y ANEXOS. Invita al gremio en general a la gran asamblea que se efectuará hoy 15 en el salón Solís 1769 para tratar la siguiente orden del día.

LA PROTESTA

«Caballero de conquista: Conquistador a quien se repartían las tierras que ganaban...»

SEZIONE ITALIANA

PER ALCUNE PROPOSTE

«No son se ni sono fatto un concetto chiaro dell'ambiente anarchico...»

Asuntos gremiales

Dado el poco espacio de que dispone La Protesta y siéndome por ello imposible extenderme, (es era mi idea), me concentraré a contestar al sueldo publicado por el C. A. de ese gremio en esta hoja, el 9 del corriente, en vista de no haberse podido acordar los hechos en la reunión del mismo día.

Movimiento Anarquista

CABALLEROS DEL IDEAL. Se cita a sus componentes a la reunión de hoy, a las 8 p. m., que se verificará en el local que se efectuará la última reunión. Hay asunto importante.

Las Huelgas

EL BOICOT A LA CASA DREYFUS y Cia. La sociedad de resistencia Obreros del Puerto, ha publicado un manifiesto, haciendo constar que da por terminado el boicot...

Aclaración

Cortadores de calzado. Pedimos a Vds. la publicación de sea la contestación a la nota publicada en ese diario por un compañero que se firma Espartaco...

Correspondencias

SANTA FE. Compañeros de LA PROTESTA. Al día siguiente de aparecer en nuestro diario mi última correspondencia, el Comité Central de la Confederación de Ferrocarrileros quiso levantar los cargos que yo hice a la sección de acá, publicando una carta en el diario La Vanguardia, de esa ciudad.

Convocatorias

MEQUINOS Y ANEXOS. Invita al gremio en general a la gran asamblea que se efectuará hoy 15 en el salón Solís 1769 para tratar la siguiente orden del día.

Convocatorias

MEQUINOS Y ANEXOS. Invita al gremio en general a la gran asamblea que se efectuará hoy 15 en el salón Solís 1769 para tratar la siguiente orden del día.

Convocatorias

MEQUINOS Y ANEXOS. Invita al gremio en general a la gran asamblea que se efectuará hoy 15 en el salón Solís 1769 para tratar la siguiente orden del día.

Convocatorias

MEQUINOS Y ANEXOS. Invita al gremio en general a la gran asamblea que se efectuará hoy 15 en el salón Solís 1769 para tratar la siguiente orden del día.

LA PROTESTA

«Caballero de conquista: Conquistador a quien se repartían las tierras que ganaban...»

«Propuso de hacerse armar caballero del primero que topase...»

«Don Repello y doña Barza de una sangre y de una casta...»

«Mayor cantidad de dadas que los extraños...»

«Como creo suficientemente dilucidado el asunto...»

«Continúa Vd. diciendo que «Es innegable que los miserables sufran...»

«Esa otros burgueses, han sido y serán como Vd. dice...»

«Presenta Vd. a los que han sufrido en ellas, y verá Vd. que diferencia existe...»

«Si esto fuera nacional no sería como Vd. cree...»

«El amigo Santos, de su trabajo deducen que debe ser Vd. un buen burgués...»

«Esa otros burgueses, han sido y serán como Vd. dice...»

«Presenta Vd. a los que han sufrido en ellas, y verá Vd. que diferencia existe...»

«Si esto fuera nacional no sería como Vd. cree...»

«El amigo Santos, de su trabajo deducen que debe ser Vd. un buen burgués...»

«Esa otros burgueses, han sido y serán como Vd. dice...»

«Presenta Vd. a los que han sufrido en ellas, y verá Vd. que diferencia existe...»

«Si esto fuera nacional no sería como Vd. cree...»

«El amigo Santos, de su trabajo deducen que debe ser Vd. un buen burgués...»

«Esa otros burgueses, han sido y serán como Vd. dice...»

«Presenta Vd. a los que han sufrido en ellas, y verá Vd. que diferencia existe...»

«Si esto fuera nacional no sería como Vd. cree...»

«El amigo Santos, de su trabajo deducen que debe ser Vd. un buen burgués...»

«Esa otros burgueses, han sido y serán como Vd. dice...»

«Presenta Vd. a los que han sufrido en ellas, y verá Vd. que diferencia existe...»

«Si esto fuera nacional no sería como Vd. cree...»

«El amigo Santos, de su trabajo deducen que debe ser Vd. un buen burgués...»

«Esa otros burgueses, han sido y serán como Vd. dice...»

«Presenta Vd. a los que han sufrido en ellas, y verá Vd. que diferencia existe...»

«Si esto fuera nacional no sería como Vd. cree...»

«El amigo Santos, de su trabajo deducen que debe ser Vd. un buen burgués...»

«Esa otros burgueses, han sido y serán como Vd. dice...»

«Presenta Vd. a los que han sufrido en ellas, y verá Vd. que diferencia existe...»

